

Pressemitteilung zum Kreistag 09.10.23

An der Kreistagssitzung am 09. Oktober haben sich die FREIE WÄHLER wieder aktiv eingebracht.

Zunächst kritisierte die Fraktion die explodierenden Kosten beim Neubau einer Mensa und des Ausbildungsrestaurants der Georg-Mangold-Schule in Bischofsheim.

Hier sind die Kosten von ursprünglich 11,6 Millionen Euro um zunächst über 3 Millionen Euro gestiegen. Aktuell kommen nochmal weiter 4 Millionen Euro Mehrkosten hinzu. Das Projekt kostet den Steuerzahler über 19 Millionen Euro und somit über 60% mehr als ursprünglich geplant. Dieser Kostenexplosion wollten und konnten die Freien Wähler nicht zustimmen.

Die ablehnende Haltung des Kreises zum geplanten Bau eines XXL-Gewächshauses im Bereich Klein-Rohrheim können die FREIE WÄHLER nicht nachvollziehen. Die Stellungnahme des Kreises Groß-Gerau kritisiert insbesondere die Zersiedlung der Landschaft und die Beeinträchtigung der Freiraumerholung. Unmittelbar südlich befindet sich aber bereits das Gewerbegebiet von Groß-Rohrheim. Außerdem soll der Betrieb unmittelbar neben der Bundesstraße errichtet und über einen bereits vorhandenen Kreisel an die B 44 angebunden werden. Die erforderliche Versorgung unserer Bevölkerung mit lokal produzierten Lebensmitteln ist eine zentrale Erkenntnis aus der Pandemie und den damit nicht mehr vorhandenen Lieferketten in Europa.

Dieser Herausforderung müssen wir als Politik gerecht werden und Unternehmer in unserem Kreis fördern und nicht behindern.

Mit dem eingebrachten Antrag für einen Bau-Check im Kreis Groß-Gerau sollen zukünftig Kostenexplosionen wie bei der oben genannten Georg-Mangold-Schule in Bischofsheim verhindert werden. Aktuell befinden wir uns als Kreistag ständig hinter der Lage und können nur noch im Nachgang reagieren.

Hier müssen wir als Kreistag ein Werkzeug an die Hand bekommen, um unserem gesetzlichen Überwachungsauftrag gemäß der hessischen Landkreisordnung wieder gerecht werden zu können. Der Landrat Herr Will sagte zu, dass in der Dezemberrunde ein Bericht zum Thema Baukosten in die Beratungen eingebracht würde. Diesen Bericht möchten die FREIE WÄHLER zunächst abwarten und solange bleibt der Antrag in den Gremien.

Positiv hat die Fraktion zur Kenntnis genommen, dass im Bereich Bischofsheim ein Mittelstufen-Gymnasium gebaut werden soll. In diesem und im vergangenen Jahr wurde festgestellt, dass es mehr Kinder mit einer gymnasialen Empfehlung gab als Plätze im Kreis verfügbar waren.

Mit dieser Mittelstufe kann dieses konkrete Problem unmittelbar angegangen und zumindest deutlich verringert werden.

Rolf Leinz
Fraktionsvorsitzender Freie Wähler Kreis Groß-Gerau
16.10.2023